

**INE SE AJUSTA A RECORTE**

Plantean una elección con menos recursos

ATZAYACATL CABRERA Y FERNANDO MERINO

**La Comisión Temporal de
Presupuesto aprobó que los comicios
para elegir jueces cuesten 6 mil
millones, la mitad de lo planeado**

La Comisión Temporal de Presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el reajuste al presupuesto de la elección judicial, con lo que este proceso inédito se realizará con 52 por ciento menos recursos de los que solicitó el árbitro electoral a la Cámara de Diputados.

La Comisión del INE aprobó seis mil 329 millones de pesos para la elección de ministros de la Suprema Corte, ma-

gistrados y jueces, cuando había presupuestado 13 mil 205 millones de pesos. Con este presupuesto, que debe ser ratificado por el Consejo General, la autoridad electoral deberá planear los comicios para elegir ministros, jueces y magistrados.

Durante la conferencia *mañanera*, la presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que en enero se reunirá con los consejeros electorales para tratar el tema del presupuesto para los comicios.



“Me solicitaron una reunión. Los vamos a recibir sólo hay que ver la fecha con la presidenta (del INE) a principios de enero. Quieren hacernos un planteamiento del presupuesto”, indicó la mandataria durante su conferencia matutina.

El presupuesto base del Instituto también fue recortado, pues pasó de 13 mil 255 millones de pesos a 12 mil 325 millones, es decir, fue recortado en un 6.87 por ciento.

El presupuesto de la cartera institucional de proyectos del INE fue recortada en 51.45 por ciento, pasó de dos mil 40 millones de pesos a 990 millones de pesos; el presupuesto de la consulta popular fue recortado 100 por ciento, pues no hubo ninguna solicitud para realizar el ejercicio.

El pasado 12 de diciembre, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que solicitarán a la Secretaría de Hacienda una ampliación presupuestal para organizar estos comicios. “El instituto tendrá que hacer una revisión de su propia estructura de presupuesto, tenemos claro que el mandato pre-

supuestal lo tenemos que cumplir y lo vamos a cumplir bien. Lo que planteo es una ampliación presupuestal y pedirle para enero”, dijo en esa ocasión.

Los representantes de Movimiento Ciudadano, Guillermo Cárdenas, y de Acción Nacional, Álvaro Narváez, solicitaron al Instituto desglosar cuáles proyectos, capítulos de gasto y partidas fueron afectadas por el recorte.

“Qué es lo que va dejar de hacer el Instituto Nacional Electoral para este próximo ejercicio fiscal 2025 (...) Me parece que una reducción de esa naturaleza si va a impactar la calidad del proceso electoral que el Instituto va a

estar llevando a cabo y por supuesto que nos interesa más bien la imagen que el Instituto va a brindar hacia la ciudadanía respecto a la organización de este proceso electivo del Poder Judicial”, dijo Álvaro Narváez.

Por otra parte, la Comisión Temporal para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación aprobó dos formatos de bo-



letos: carta y media carta. El primer formato se utilizará para la elección de ministros de la Suprema Corte, mientras que el segundo para la elección de magistrados del Tribunal de Disciplina

Judicial, Sala Superior y salas regionales del Tribunal Electoral. Para el caso de la elección de magistrados de circuito y jueces de distrito se utilizarán ambos formatos.

La Comisión del INE aprobó seis mil 329 millones de pesos para la elección de ministros de la Suprema Corte, magistrados y jueces



Sesión del Instituto Nacional Electoral